

令和 7 年度 第 7 回  
栃木東部地域会議 会議録

令和 7 年 1 月 27 日(木)  
栃木市国府公民館 大交流室

栃木東部地域まちづくりセンター

## 別記様式

## 会議録

会議の名称	令和7年度第7回栃木東部地域会議
開催日時	令和7年11月27日(木) 18時30分 開会 19時30分 閉会
開催場所	国府公民館 大交流室
出席者氏名	別紙1のとおり
欠席者氏名	別紙1のとおり
事務局職員職氏名	別紙1のとおり
その他出席者等	別紙1のとおり
会議事項	別紙2のとおり
会議の公開又は非公開の別	公開
傍聴人の数	0人
その他必要事項	
会議の経過	
発言者	議題・発言内容・決定事項
A 委員 事務局	<p><b>1 開会</b>            ——開会——</p> <p><b>2 会長あいさつ</b></p> <p><b>3 議事</b>            栃木市地域づくり推進条例第9条の規定により、柏崎会長による議事進行。            &lt;本日の出席委員数の報告&gt;            本日の出席委員12名（委員総数15名）            過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立</p> <p><b>(1) 地域予算提案事業について</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・資料1～3に基づき説明。</li> </ul> <p>&lt;質問等&gt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・資料の3で、いくつかの事業にまちづくり協議会へ負担金として支出し実施するとありますが、ワンクッション置けばやってもいいということですか？</li> <li>・今回の地域活性交流イベントと同じようなやり方で負担金を出せばイベントはできると考えております。</li> <li>・そのときはまちづくり協議会が事業主体？</li> <li>・事業主体が別でもそこに共催という形で入ればできると思います。例えばふるさとまつりにまちづくり協議会が共催という形で入って、別の内容でそのイベントに盛り込むそういうことであればいいと思います。</li> <li>・要するに実施要綱にまちづくり協議会がどっかに入ったらそれでいいということですね。</li> </ul>
A 委員 事務局	
A 委員 事務局	
A 委員	

B 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・資料 2 の 5 番の学童保育に関して学校の方とちょっと話し合いをさせていただいた結果、待機児童はなくなりました。というのが、学校も動いていただけて教室を 1 つ追加で開けていただけて、それで学童保育の方とお話をしたら先生方はいっぱいいらっしゃるみたいなので教室も使える先生もいらっしゃるので、その待機児童はなくなりました。(大宮南小学校)</li> </ul>
C 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・資料 3 の 5 番です。これ今の国府地区と大宮地区の公民館の方で、案内看板を公民館に作るという事業やってますよね。あれの中に当然のようにふれあいの道もアップされるんではないかと思うんですね。それのお披露目としてぜひ近い将来にやってもらえるとありがたいなと。それとの繋がりで、栃木市全体にアピールするいい機会ではないかなと思いますので、ぜひお願いします。</li> </ul>
議長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今年度施工中の地域資源案内看板について、事務局から途中経過の報告はありますか?</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・大宮の看板については、自治会分布図ということで自治会がそれぞれどの辺に分布してるかという案内と、公共施設をいくつか選定してそれを地図に落としこむ予定です。ですので、5番のふれあいの道については掲載することを考えていません。</li> </ul>
C 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・大宮のマップは、文化財の紹介みたいなものも含まれてなかつたですか? 元々単に自治会が、例えば平川がここからここまでとかってそれだけの地図ってことですか?</li> </ul>
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・それが中心ですね。</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・マップに載っている神社とか仏閣なんていう神社とか、お寺とかっていうのは元々マップに載ってますのでそれは番号ごとに表示されるかと思うのですが写真については自治会連合会の役員さんとお話したところ、神社仏閣に順番をつけられないし、公共施設の写真を載せた方がいいのではないかっていうお話がありました。名称は乗る予定で今後自治会連合会の方と話し合いたいと思っています。</li> </ul>
E 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・先ほどのハイキングイベントのご意見に関して、イベントとして集客っていうのがなかなか難しいかと、どんなイベントもそうだと思うんですけれどもこのイベントに絡めて、今比較的集客がしやすいのはマルシェというか、何か地域の農産物ですかといったものの販売と絡めたりですとか、ワークショップですかといったものを絡めた中にですね、ハイキングイベントとして参加を募るような形をとれればハイキングイベントも、盛り上がりながら地域を知っていただく、イベントとして広がりが出るのかなというふうに思います。</li> </ul>
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今 E 委員が言ったようにイベントの集客をね、どういう方法でやっていくかということが非常に考えていくところかなと。11月3日に大宮地区祭あったときは大体 1500 人来ていただいて、もう小さい子から幼稚園の子のダンスとかね保育園の作品展示とか、小中学生も含めた作品です。集客という点では、うまくいったかなということですね。このときも地元の JA の女性会の人にご協力いただいて野菜を何でも 100 円で売ってあつという間に売り切れ</li> </ul>

	<p>ちやって、模擬店もカレーや焼きそばとか駄菓子とかみんな完売でしたね。このとき私も感じたのはもう私の年代の意見よりも、若い人の意見が非常に大切になってきてるなっていうのは感じました。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ちょっと2点ほど付け加えさせていただきたい。資料3の8番の交通安全対策で、スケアードストレイト教室でおもに交通事故防止の事業だと過去に私も提案したんですけど、投票中に断られちゃったんでもう1回再チャレンジしていただけたとありがとうございます。それから、関東のふれあいの道について、これはたしか環境庁がやってる事業だと思うんですけども。その道を歩いて文化財を知るということも大切なだけでも、やっぱり今そこで市民が生活してて、生産活動が行われている例えば東部地区でも造り酒屋さんがあり、農業だとトマト団地があつたり特徴ある生産活動が行われてるんで、そういうのもちょっと勉強の場としてなればいいんじゃないかなというふうにちょっとと思いましたので、追加させていただきます。</li> </ul>
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・8番の交通安全教室の件で付け加えさせていただきたいんですけど自転車違反の青切符が導入されます。来年の6月だったかな。先日警察協議会に行きました、もういよいよかっていう感じで。自転車に乗っていても、携帯を持っていたりとか、携帯をやっていたらもう即1万2000円罰金ということで、本当にあの小学生とか、中学生とか携帯を見ながら運転しているところを見ると、危ないなというところもあるのでこれは本当にね、自分の身を守るために、こういった教室を開催していただいて、自転車の正しい乗り方とか並列で走行していても青切符対象になるそうです。本当に危険なので、そういったところで安全教室が開かれてもう一度ちょっと安全の意識を高めていただけたらと思います。</li> </ul>
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・確かに自転車は来年6月青切符厳しく見るっていう警察の方針がこの間説明がありましたね。だからそういうところを小中学生も含めてやった方がいいのかな自転車でねスマホ持ったりしてる子が多いからその辺を中心にやった方がいいのかな。あれは18歳未満でも切符切られるの？</li> </ul>
F 委員 議長 事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・切られます。</li> <li>・他に意見はありますか？</li> <li>・事務局から伝え忘れたことがあるんですけども。資料3の4に関する思川の築堤工事の件なんですけれども先週、土木事務所に島田副会長といつきました。現在どういう計画でやっているのかっていう話を聞いてきたんですけども、現在は設計業務委託をやっている段階でどういったものを作るのかということで、それができてから、地元の方に具体的にこのようなものを作りますよという説明会を行った後に、用地交渉等を行って買収してから整備するっていう計画らしいです。こちらでどのぐらいかかる計画なんですかって聞いたら、現在まだそこまで言える段階ではないということで資料も何もまだもらえない状況でした。今度住民説明会をして、その住民説明会に出した資料であればもらえるということでしたので、まだ現段階では事務局から築堤についていつまでにできますよという話ができる段階ではないです。いつになるかわからないんですけども住民説明会を行った後にまた具</li> </ul>

	体的に話ができると考へています。
C 委員 事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・それはどこの場所の話ですか？</li> <li>・国府地区の発生の話です。</li> </ul>
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・以前私と大塚さんで土地改良行って所長に会って、現在土地改良事務所の南側で工事が行われていますが、早乙女さん要望の道路工事が始まったということですか？</li> </ul>
G 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・あれは水道管理設の舗装復旧工事です。そこは水道課が担当ですが、東西の道も工事していてそっちは、農林整備課が担当で行っています。水道は自分が埋設したところが沈下しないように工事するので半分だけです。基本的にこの地域の幹線道路はかまぼこ状になっているところが多い。ですのでその解消についてもこの地域会議をとおして要望していきたい。あと、今先ほど自転車の規制が厳しくなるということでしたが、大宮南部はヤオハンのところから小山市小杉までが県道栃木羽川線っていうんですけどそれには歩道がないんですよね。実際、高校生通学してますんで規制を厳しくすればするほど事故が大きくなりますんで我々からすれば一部ヤオハンから東のところが 100 メーターほど歩道が設置してありますんで、それを小山の小杉まで継続して要望したいなと思ってます。それと話が違うんすけど、最近ね地震とか火事とかっていうテレビで放送されてるんですけども、うちの自治会の中の道路なんかは、土地改良の方は道路が広く整備されているんですけど中の方は昔のままで、消防自動車も入れない。なおかつ救急車も広いところで行かなくちゃならないっていう実情なんでこれも要望したい。</li> </ul>
D 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・地元自治会も含めて粘り強い要望しにしていかない。</li> </ul>
G 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・なかなかうちのほうばかりじゃなく、東部地域全体から評価してもらって、やっぱりこここの地区は整備していかないとダメだなという皆さんのお意見も頂戴したいと思っている。</li> </ul>
議長	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ほかにございませんか？今日だけが意見を出す場じゃありませんので、また次回もありますので。</li> </ul>
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・資料の 1 の 3 ページに意見書が出せるという説明があったんですけども、これはこの中の誰かが意見書を作つて、地域会議に諮つてここでお墨付きが得られれば、市長のところに出せるということですか？</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・個人でもいいですし、まちづくりセンターとして出すことも可能です。事務局で例を作ろうかなと考えていて、それを地域会議で諮り、担当課へ提案して回答をもらうっていう流れで、できるかできないかっていうの担当課にゆだねる形になるんですけどもそういう内容になってます。</li> </ul>
A 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・実現性の部分がいずれにしても、ある程度こういうことが考えられるっていうようなことについては意見書で出せばいいということですか？</li> </ul>
事務局	<ul style="list-style-type: none"> <li>・そうです。</li> </ul>
C 委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今のと関連しまして、栃木市は全体として見てサイクリングロードはないですよね。ですから、栃木市全体でどこかにつくるということをまず提案して西と東に 1 ヶ所ぐらいずつ作りましょうよという提案にしてもらえると栃木市全体の問題になるんじゃないかなと、そんなふうに思います。いかがでし</li> </ul>

事務局 議長	<p>ようか？以上です。</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・はい。その意見も踏まえて検討してみます。</li><li>・それでは地域予算提案理由については以上で終わらせていただきます。</li></ul> <p><b><u>4 その他</u></b></p> <p>○東部地域会議だより第12号について</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・現在校正を行っている段階。12月19日（金）配布予定の広報とちぎ1月号にて全戸配布する予定。内容を確認して何かあれば事務局に連絡してほしい。</li></ul> <p>○次回の開催予定</p> <p>令和7年度第8回会議</p> <p>令和8年1月22日（木）午後6時30分（大宮公民館）</p> <p>○委員の退任について</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・第12区民生委員児童委員協議会より推薦されている篠原委員が12月1日付で同協議会を退任することにより、地域会議も同時に退任することとなった。次回からは、再度同会に依頼を出して推薦された方が新たな東部地域会議委員となる。</li></ul>
	<p><b><u>5 閉会</u></b></p> <p>————閉会————</p> <p>(会議終了時刻 午後7時30分)</p>

## 別紙1 出席者及び事務局

### 〈出席者（委員）〉

会長 柏崎 桂二	副会長 島田 研
委員 浅野 菜津子	委員 出井 康夫
委員 岩間 靖子	委員 大橋 哲夫
委員 早乙女 次男	委員 藤本 和夫
委員 松本 博	委員 森 寛
委員 梁島あけみ	委員 和久井賢司

### 〈欠席者（委員）〉

委員 大島 定男	委員 熊倉 京子
委員 篠原 幸江	

### 〈事務局〉

牧野 知之	(栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長)
根本 俊恵	(大宮公民館館長)
大塚 将己	(国府公民館主任)

### 〈その他出席者〉

## 別紙2 会議事項及び配付資料一覧

### 〈会議事項〉

1 開 会

2 会長あいさつ

3 議 事

(1) 地域予算提案事業について

- ・事業の選別方法について
- ・地域課題評価表について
- ・地域予算提案事業の想定事業について

4 その他

- ・栃木東部地域会議だより第12号について
- ・次回の開催予定
- ・委員の退任について

5 閉 会

### 〈配付資料一覧〉

- ・事業の選別方法について
- ・地域課題評価表について
- ・地域予算提案事業の想定事業について

資料1

資料2

資料3